

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO IV.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 24 rs.—Sis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
Redaccion y Administracion, Medio, 53, bajos

Sábado 4 de enero de 1879.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 rl. línea. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.

Núm. 815.



LA NIÑA

DOÑA ANITA BOL Y BELLVER,

DE CUATRO AÑOS DE EDAD.

pasó á mejor vida ayer á las tres y media de la tarde.

Sus desconsolados padres, tíos y demás parientes, al participar un sensible pérdida, suplican á sus amigos se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar á las once de la mañana de hoy, de lo que recibirán favor.

El duelo se despido en la puerta de Moralla.

¿Será posible el cultivo de la caña de azúcar en la huerta de Castellon?

A cada momento oimos hacer esta pregunta á nuestros más inteligentes labradores, por las personas aficionadas á las cosas del campo.

Algo difícil es hoy aun contestar á ella, si bien contamos ya con más datos prácticos que en el pasado año. Si recorremos nuestra estensa huerta, veremos campos de caña que no pudieron regarse á su debido tiempo al hacerse la plantacion y durante los meses de julio, agosto y setiembre, y otros que han recibido cuantos riegos necesitaron. En los primeros la caña se hallaba creciendo cuando se presentaron los primeros frios de diciembre, y herido el cogollo, se paralizó aquel. En los segundos hallamos caña completamente desarrollada conservando verde toda su hoja, lo cual indica que nada ha sufrido; y otra que la tiene seca, pero al examinarse se ve que solo recibió en el cogollo una ligera impresion.

¿Qué nos dicen hoy los señores Monsonis, dueño del primer ingenio establecido en la Plana, y su maestro de azúcar? Que con las cañas de diciembre cultivadas como hasta aquí, y que han sufrido algo por el frio, no creen poder sacar más que mieles; y por lo mismo les es imposible por hoy fijar precio alguno á ellas, si se ha de prescindir del exámen para su recibo en fábrica. Hay cañas que dejarían alguna utilidad, pero en cambio las hay tan poco desarrolladas, que ningun valor tienen para ellos.

Pero el Sr. Monsonis, deseoso de contribuir por su parte al desarrollo de este nuevo cultivo, ya como hijo de esta provincia, ya como propietario de un ingenio, promete ayudar al naciente cultivador de caña hasta donde se lo permitan sus intereses y los conocimientos que hoy posee en el vasto negocio que ha emprendido; y al efecto él y una comision que representa á los cultivadores de caña, estudian en estos instantes el medio de resolver satisfactoria-

mente las dificultades que se presentan á fin de poner completamente á salvo los intereses de ambas partes.

Segun oimos decir ayer al señor de Monsonis en Burriana, se podía fijar al precio de dos reales por arroba de caña buena al llegar el momento de la zafra que será en febrero, sin exámen alguno, comprendiéndose toda. De este precio se iría rebajando un cuartillo por cada quince dias que fuera preciso adelantar la siega por causa de los frios. Segun este cálculo tendría la arroba de caña buena en enero un valor ya de cinco á seis cuartillos. En los años en que el frio helase la caña en diciembre, personas peritas en la materia podrían fijar su valor despues de un detenido exámen.

Si estas proposiciones se realizan, ¿qué consecuencias podremos sacar de cuanto llevamos espuesto?

Que el dueño de los campos que no se segaron á su debido tiempo, difícilmente podrá llevar á la fábrica en la actualidad de cien á doscientas arrobas de caña por hanegada, que á seis cuartillos representan un total de ciento cincuenta reales á 300 reales. Pero en cambio el de los campos que se regaron convencionalmente presentaría trescientas arrobas el que ménos, y algunos seiscientas arrobas y más valiéndoles su cosecha ya en enero de cuatrocientos cincuenta á novecientos reales por hanegada. Estos tienen por consiguiente asegurados hoy sus arriendos, y si el tiempo continúa benéfico, como al presente, y si llega á febrero sin contratiempo alguno, habrán hecho un buen negocio con haber plantado caña.

¿Qué debe hacerse para aclimatar la caña en esta zona?

Segun los pocos conocimientos prácticos que hoy tenemos de este cultivo debe el propietario:

1.º Estudiar las condiciones que reúne el campo que piensa dedicar al espresado cultivo.

2.º Asegurar los necesarios riegos para la plantacion y su buen crecimiento, que tiene lugar durante los meses de julio, agosto y setiembre, principalmente.

3.º Ver la clase de abonos que más puedan convenir á su campo.

4.º Estudiar y aplicar en él un sistema fácil y económico de espaldadas, que disminuyan la accion de los vientos que más le castiguen.

5.º Poner, en fin, en práctica cuantos medios crea necesarios para conseguir el llevar á la fábrica unas cuatrocientas arrobas de caña en enero cuando ménos.

Si tiene esperanza de contar con este producto para la citada época, podrá introducir en su propiedad, sin inconveniente alguno el nuevo cultivo, seguro de no gastar el tiempo en valde.

Seguiremos observando y ayudando al labrador en este estudio práctico, para ver de conseguir un buen resultado, que haría su completa felicidad, sacándole del estado de abatimiento en que al presente se halla.

F. B.

Es la Navidad la gran fiesta de los alemanes: el árbol de Noel es simbolo de las grandes alegrías del año, y se ha levantado siempre los últimos años para celebrar, al mismo tiempo que el júbilo del hogar, los triunfos y prosperidades de la nacion. Este año el estado de sitio y la angustiosa situacion económica han dado un fondo sombrío al cuadro de la fiesta tradicional.

¿Cuánto ha cambiado, escribe un corresponsal berlinés, la rubia germania! Pálidas las mejillas y sombría la frente, se esfuerza en entregarse á la infantil alegría de sus árboles de Navidad, mira aún con agrado los lindos regalos de las Pascuas, pero al mismo tiempo pasea una melancólico mirada sobre el trage que lleva del año pasado y que no ha podido cambiar por uno del año nuevo. En cuanto á Herrmann, bajo el peso de los cuidados piensa junto á ella en los dividendos fallidos de las minas y de los ferros-carriles, piensa en las liquidaciones próximas, piensa en sus propiedades hipotecadas que será preciso ceder mañana al odioso usurero judío.

La *National Zeitung* dirigia esta pregunta á sus lectores: «¿Hay aún Navidad?» La *Tribuna* empezaba su artículo del primer dia de Pascua: «Las sombras de tristes recuerdos envuelven para nosotros el árbol simbólico y casi nos privan de sus frutos de oro y sus regocijadas luces, empujando de la redencion de un mundo que gira en las tinieblas. ¿A dónde fueron nuestras esperanzas? ¿Cuándo renacerán la confianza y la alegría?»

Al malestar económico se unen las preocupaciones políticas producidas por la represion. El *Journal des Debats* trae ayer una estadística de las asociaciones disueltas y las publicaciones suprimidas en el transcurso de dos meses. Las asociaciones cubren á 141; los periódicos á 44 y las demás publicaciones á 157. En la estadística no figura el número de los espulsados ni de los muchos que para evitar la espulsion se han apresurado á emigrar.

Respecto al conflicto entre el gran cancliller con el Vaticano, y que segun los úl-

timos telegramas está á punto de terminar, se anuncia un opúsculo del conde d'Armin, del cual adelanta la prensa parisienso esta ingeniosa anecdota: «Algun tiempo antes de las leyes de mayo, cuenta el conde, me hablaba Mr. Thiers de las relaciones entre la Iglesia y el Vaticano. Verdaderamente Mr. de Bismarck es un hombre de los más notables, me dijo el presidente de la república, pero no comprende su política en materia de religion. Se quemará los dedos, si, se los quemará. Mirad, hacia el fin de la batalla de Waterloo, en el momento en que Napoleon empezaba á desesperarse, Ouvrard, aproximándose al emperador, le dijo: «Sire, los ingleses han perdido una enormidad de gente.» «Es verdad, respondió Napoleon, pero yo, yo he perdido la batalla.» Os lo repito, Mr. de Bismarck se quemará los dedos, y un dia podrá decir: «La Iglesia católica ha perdido mucho, pero yo he perdido la batalla.»

Crónica local y general.

Con arreglo á lo establecido en la ley municipal, debe tener lugar en la primera quincena de mayo próximo, la renovacion por mitad de los actuales ayuntamientos.

Creemos que dicha renovacion ha de ocasionar algunas dudas á nuestro municipio.

Conocido es este dístico de La Fontaine:

*«Les sages quelquefois, ainsi que l'écrivain,
marchent à reculons, tournant le
dos au port.»*

Un dia de sesion en la academia de Francia, cuando se trabajaba con ardor en el *Diccionario de la Lengua*, entró el ilustre Cuvier, precisamente al darse lectura al artículo *Ecrevisse*.

El naturalista se lo hizo leer de nuevo, y oyó la definición siguiente:

«Cangrejo.—Pez pequeño que camina hacia atrás...»

El académico tosió, interrumpiendo la lectura; limpióse despues los cristales de sus anteojos, llevóse un pañuelo á las narices, y dijo por fin en tono de aguda ironía:

—Mis queridos colegas, el cangrejo no es un pez y no camina hacia atrás. Selvo esta ligera rectificación, estoy conforme en todo lo demás.

Los campos de caña que por ensayo se han plantado el pasado año, en Vall de Uxó, han dado una prueba asaz pesimista. Resentida por la baja temperatura que reinó en los dias 11, 12 y 13 del pasado diciembre, ha venido á resultar helada por completo, y solo para pasto de caballeros podrá tener aplicacion. El desmayo de los agricultores es en consecuencia grande y justificado.

De una carta de Segorbe tomamos lo siguiente:

«Ha muerto el canónigo de esta catedral D. Manuel Gonzalez, y segun se asegura, cubrirá la vacante el mayordomo del señor obispo de esta diócesis, agraciado no hace mucho tiempo con un beneficio. ¿Qué ménos que canónigo ha de ser el mayordomo de un prelado? Seguramente el pú-

blico vería con mejores ojos que el agraciado fuera algún antiguo y virtuoso cura párroco. Esto serviría de estímulo á tan respetable clase de sacerdotes, daría idea del alto concepto que el señor obispo le merece sin duda el ministerio parroquial y haría imposible la sospecha de que no hay entre los curas de la diócesis ninguno con méritos suficientes para obtener prebendas, sospecha tan ofensiva é injustificada, como posible desde que la autoridad eclesiástica, que debe conocer los servicios y condiciones de ilustración y virtud de todos sus subordinados, prescinde de los párrocos cuando le corresponde conceder una canongía.

El ayuntamiento de Cádiz ha dispuesto que los niños que pululan por las calles sean llevados á la escuela y se les enseñe un oficio.

¿Cuándo hará lo propio el ayuntamiento de esta capital?

Nada menos que dos mil casas se han perdido en la provincia de Murcia, según anuncian algunos periódicos.

No crean nuestros lectores que ha habido terremoto, aunque el país es muy propenso á estas catástrofes.

Donde se han perdido esas casas es en los expedientes de amillaramiento.

Por lo visto, las casas vuelan ya como si fueran pinos.

Después de esto, ¿qué habrá sólido en este país?

Según la «Correspondencia» se ha indultado á un cura ecónomo encausado por disparo de arma de fuego.

¿Quién fué el blanco? Alguno negro.

Aunque parezca paradójico.

Dicen de Segorbe:

Los portazgos van produciendo sus naturales consecuencias, pues han cesado de circular dos de las diligencias que antes pasaban por esta ciudad, la de Sarrion y la de Caudiel, por no poder soportar el nuevo impuesto.

Leemos en un periódico:

«Los sabañones, dice el *Figaro*, de París, son la desesperación de las jóvenes; les deforman las manos y se les ponen de un color encarnado abominable. Hay un remedio inglés para hacer desaparecer estas horripilantes hinchazones, que algunas veces suelen degenerar en úlceras.

Tómese pimienta colorada comun ó de Goyena, y se echa en bastante cantidad en espíritu de vino, á fin de que la mezcla tome gran fuerza, y después se bañan copiosamente las partes afectadas en esta mezcla. La curación es segura y de las más rápidas.»

El tribunal de policía correccional de Montpellier ha dado, según la *Crónica de la Industria*, la siguiente sentencia:

«Considerando que 40 pipas procedentes de la casa G. de Barcelona, conducidas á Francia por el vapor español *Rápido* y detenidas en Cette el 27 de julio de 1878, han sido reconocidas por peritos, y resultando contener vino falsificado con cierta edición de fuchsina; que este vino es impropio para el consumo y que la madera de las pipas que ha contenido este vino está impregnada de sustancias tóxicas comunicables á los vinos que pudieran contener: Vista la ley de 27 de marzo de 1851, el tribunal ordena la confiscación y la destrucción de las 40 pipas y del vino que contienen.»

De la información practicada en averiguación de la cifra de las pérdidas sufridas por los rusos en el teatro de la guerra en Europa, resultan, según el *Globo* de Londres, los datos siguientes:

El total de hombres enterrados en la Península de los Balcanes asciende á

129.479, y de los 120.950 que fueron enviados á Rusia enfermos ó heridos han perecido 42.960. De modo que la cifra total de muertos que ha tenido la Rusia en esta guerra se eleva á 172.400, sin contar los que han sucumbido en la campaña del Asia Menor.

Es posible se suspenda el segundo ejercicio de oposición á las plazas de aspirantes al ministerio fiscal, anunciado para el día 10, hasta tanto que se acuerde la forma en que ha de practicarse.

Dice un colega que los Sres. Castelar y Sagasta han celebrado una conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo para rogarle aconseje á S. M. el rey el indulto de Oliva.

Hemos recibido el número 96 de la acreditada revista *Crónica de la Industria*, correspondiente al día 31 de diciembre último, el cual contiene interesantes artículos y grabados.

Recomendamos esta publicación á nuestros lectores que podrán adquirir dirigiendo los pedidos á Madrid, Hortaleza, 122, tercero.

El juez de Nules D. Mariano Cabeza, ha sido trasladado á Vinaroz y el electo de este punto D. Santiago de Todo á Nules.

Se nos participa de Burriana que el 22 del último mes se reunió el partido constitucional para proceder á la renovación del comité, que quedó por unanimidad constituido en la forma siguiente:

Presidente honorario: D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Idem efectivo: D. José Vicente Agost Mortí.

Vocales: D. Domingo Fernet Sales.

D. Francisco Monfort Reguart.

D. Vicente Monserrat Peris.

D. Froilan Barberá Llopis.

D. Bautista Monfort Sales.

D. Vicente Dostá Mingerro.

D. Arturo Gonzalez Forner.

D. Juan Moros Tichell.

D. José Solá Aufrens.

Secretario: D. Vicente Echevarria Castells.

Ayer á las tres de la tarde pasó á mejor vida la niña de cuatro años doña Anita Bol y Bellver, hija de nuestro querido amigo el secretario de la escolástica diputación D. Juan Bol y Buyolo.

Las raras dotes intelectuales de que se hallaba adornada la citada niña, á pesar de su corta edad, hacen mucho más sensible su pérdida tanto para la familia como para las demás personas que habían tenido el gusto de conocerla.

Acompañamos á nuestro amigo y familia en su intenso dolor y les deseamos la resignación necesaria para soportar tan gran infortunio.

El núm. 15 de la importante revista *Crónica de la Música*, primero del año actual, que acaba de publicarse, aparece mejorado en su parte material, y contiene los interesantes trabajos del siguiente sumario:

Texto.—I. Las escuelas musicales, por P. Blaserna.—II. Bocetos musicales. Los musicastros. *Don Op*, por Antonio Peña y Goñi.—III. Correspondencia de París. El gran festival. Los bailables del *Rey de Lahore*, de Massenet. Las obras sinfónicas premiadas. Las obras nuevas, por A. Delaroché.—IV. La Reina Berta, ópera en dos actos de M. Joncieres, por B. de Lomagne.

—V. Armonía, poesía, por Ricardo de Medina.—VI. Los teatros líricos. *Crispino é la Comare* en el teatro Real. Las zarzuelas nuevas.—VII. Los teatros de verso. Literatura al por menor.—VIII. Biblioteca musical. El prelude de *Guaman el Bueno*.

—IX. Anuncios. Colecciones de música para regalos.

Música.—Preludio de la ópera española *Guaman el Bueno*, para piano, por Tomás Breton.—(Ocho páginas.)

Variedades.

RECUERDOS ANECDÓTICOS.

LISTZ Y CHOPIN.

Una noche de reunión en casa de Jorge Sand, Listz tocaba un nocturno de Chopin, y según su costumbre, lo adornaba con trémolos que no estaban escritos. Chopin dió señales de impaciencia, y al terminar, se acercó al piano, y con su flema inglesa, dijo á Listz:

—Te suplico, amigo mio, que cuando toques algún trozo mio, lo toques como está escrito. Solo Chopin tiene el derecho de alterar á Chopin.

—Pues toca tú,—dijo Listz levantándose.

—Bien, yo tocaré,—esclamó Chopin.

En aquel momento se apagó la lámpara, y cuando iban á encenderla, dijo Chopin:

—No encendais la lámpara; por el contrario, apugad las bujías; basta la luz de la luna.

Y tocó durante una hora.

Es imposible decir como tocó; hay emociones que la pluma no puede describir. El auditorio no osaba respirar, y cuando Chopin terminó, todos los ojos se hallaban bañados de lágrimas, incluso los de Listz. Este estrechó á su compañero en los brazos exclamando:

—¡Ah! amigo mio, tenias razón; las obras de un génio como tú son sagradas y es una profanación tocarlas. Eres un verdadero poeta, y yo no soy más que un pianista.

—No,—replicó vivamente Chopin;—nuestro género es distinto. Tú sabes que nadie en el mundo puede tocar como tú á Weber y Beethoven. Vamos, toca el adagio en *do sostenido menor* de Beethoven, pero con formalidad, como tú sabes hacerlo cuando quieres.

Listz tocó el adagio con toda su alma, y entonces se manifestó en el auditorio otro género de emoción; ya no eran las lágrimas dulces que Chopin había hecho derramar, sino los *cruelles sollozos* de que habla Otelo. Aquello no era una elegía sino un drama.

Sin embargo, Chopin creyó haber eclipsado á Listz aquella noche, y así lo manifestó á un amigo. Listz lo supo y prometió vengarse con una venganza noble de artista.

En otra noche de reunión, Listz suplicó á Chopin que tocara. Este se dispuso á complacer á su amigo, pero Listz mandó apagar las luces y que se corrieran las cortinas para que la oscuridad fuese completa. Era un capricho de artista y se obedeció.

Pero en el momento en que Chopin iba á ponerse al piano en medio de la oscuridad, se le acertó Listz, le dijo algunas palabras al oído y ocupó su lugar. Chopin, que no sabía lo que se proponía su amigo, le dejó hacer y tomó asiento bastante lejos al piano.

Entonces Listz tocó exactamente todas las composiciones que Chopin había hecho oír en la noche memorable de que hemos hablado, pero las tocó con tan maravillosa imitación de estilo y de la manera de su rival, que era imposible no equivocarse, y en efecto, todos los concurrentes se equivocaron.

El mismo encanto, la misma emoción experimentaron los concurrentes. Cuando el éxtasis se hallaba en su colmo, Listz encendió de repente una cerilla y con ella las bujías del piano. Un grito de asombro se oyó en la reunión.

—¿Qué! ¿Erais vos?

—Ya lo veis.
—Creíamos que era Chopin.
—¿Qué dices á esto?—preguntó Listz á su rival.
—Digo lo que todos: yo creía que era yo el que tocaba.
—Ya ves,—dijo Listz levantándose,—cómo Listz puede ser Chopin cuando quiere. ¿Podrá Chopin llegar á ser Listz? Era un reto, pero Chopin no quiso nunca aceptarlo.
(Crónica de la Música.)

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 3 de enero de 1879.

Debiendo ausentarme de la provincia por algunos días, queda encargado del despacho de este gobierno militar el señor coronel del regimiento infantería de Antillas, D. Juan Llimós y Abanco á quien por ordenanza le corresponde.

Lo que se hace saber en la de hoy para el debido conocimiento.—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Comunicada: El comandante secretario, *B. Millan*.

Servicio para el 4.

Parada y principal, Antillas. Gefe de día, el coronel del regimiento infantería de Málaga, D. Santiago Maulini y Merino.

Visita de hospital y provisiones, primer capitán de Antillas.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Antillas.

Comunicada: el comandante secretario, *B. Millan*.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Rigoberto, obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Telesforo papa y mártir.

SIMIENTE DE GUSANOS DE SEDA.

Marca rocha

DE MIGUEL CARBONELL.

Esta simiente, cosechada en los Altos Pirineos con la mayor inteligencia, es la misma que hace ya algunos años viene dando tan buenos resultados y que tanto crédito alcanzó el año pasado en algunas propiedades de D. Eusebio Carbonell, y sus alrededores, como igualmente en muchos pueblos de la Ribera, huerta de Gandia, Castellón de la Plana y provincia de Murcia.

Se expende al precio de VEINTE PSETAS la onza de 30 gramos, en la calle del Medio, núm. 91, Castellón.

Se advierte que todo saquito que no está con el marchamo y el nombre de Miguel Carbonell, no es de procedencia legítima.

ALBARRANES

En la imprenta de este DIARIO calle del Medio, 53, hay un variado surtido de libros y libretas rayadas horizontal y verticalmente, y carpetas en folio, 4.º y 8.º. Se venden á precios sumamente económicos.

CORREO DE MADRID.

3 de enero.

La Gaceta publica una circular del ministerio de Gracia y Justicia, recomendando

do á los empleados de sean citados por medio que acudan á los llam una real orden del mir mandando se provea p curso una cátedra de a cho civil vacante en la lencia y otra de términ filosofía y letras, y otr rizando al ayuntamien proceder al ensanche

—Hoy á la hora de reunido en Consejo los rona bajo la presidencia Según las noticias que querir, dicho Consejo lancia alguna política despacho de asuntos de Entre estos, el de mayo se refiere al estado de cia, donde, según la al gobierno por la liga de aquella capital, cuyo por telégrafo y publica propietarios de las tier perciben hace un año. arrendamientos. La m nos no pagó por temor y otros aunque pocos bien avenidos con el so

Tanto el presidente d señor ministro de la dado cuenta de las noti ticulares recibidas de provincia, y han resuel sus compañeros de gobi medidas para que cese mente tan insostenible No podemos ser más es este punto.

Se ha acordado en el cepcion solemne que de 23 de los corrientes, co días de S. M. el rey, se Reyes, ó sea el lunes pr

Los ministros de Huci ra y de Marino, han d majestad el rey algun nombramientos de esca

En el Consejo que ha labra en el ministerio d que termina el que pre no se ha tratado tampo importancia.

—Se asegura á hoy probable, S. M. el rey v de Estremadura, así qu tos los desperfectos prod timas lluvias en la linea Madrid á Ciudad-Real, de la frontera franco-

SECCION REC

TU RETR

(A petición d

Tu boca es un clavel por dó tu aroma llevas a de diminuto aljofar son t tu cuello alabastrino y t tus megillas de tinte son tus ojos cual de hurí, ne tu pecho agitador, albo y y tus cabellos negros y r Tu pié breve y ligero; tu flexible, seductora y com tu talle cual la esbelta y ese es el exterior de tu h de flores ramo, en cuyo tu pura, virginal y angé

Un caballero tropieza sufre un golpe horroroso Entonces, un amigo se levántandole: —Vamos, hombre, no eso ya pasó.

do á los empleados de ferro-carriles que sean citados por medio de sus directores, que acudan á los llamamientos judiciales; una real orden del ministerio de Fomento mandando se provea por traslacion y concurso una cátedra de ampliacion de derecho civil vacante en la universidad de Valencia y otra de término en la facultad de filosofía y letras, y otra real orden autorizando al ayuntamiento de Tortosa para proceder al ensanche de aquella ciudad.

—Hoy á la hora de costumbre se han reunido en Consejo los ministros de la corona bajo la presidencia de S. M. el rey. Segun las noticias que hemos podido adquirir, dicho Consejo no ha tenido importancia alguna política y se ha limitado al despacho de asuntos de carácter ordinario. Entre estos, el de mayor interés, es el que se refiere al estado de la vega de Valencia, donde, segun la esposicion dirigida al gobierno por la liga de contribuyentes de aquella capital, cuyo extracto recibimos por telégrafo y publicamos anteayer, los propietarios de las tierras de la huerta no perciben hace un año, el importe de los arrendamientos. La mayoría de los colonos no pagó por temor de ser atropellados, y otros aunque pocos, por no hallarse bien avenidos con el sosiego público.

Tanto el presidente del Consejo como el señor ministro de la Gobernacion, han dado cuenta de las noticias oficiales y particulares recibidas de aquella importante provincia, y han resuelto, de acuerdo con sus compañeros de gabinete, tomar serias medidas para que cese pronto y radicalmente tan insostenible estado de cosas. No podemos ser más esplicitos acerca de este punto.

Se ha acordado en el Consejo que la recepción solemne que debia tener lugar el 23 de los corrientes, con motivo de ser los días de S. M. el rey, se verifique el día de Reyes, ó sea el lunes próximo.

Los ministros de Hacienda, de la Guerra y de Marina, han despachado con su majestad el rey algunos expedientes y nombramientos de escasa importancia.

En el Consejo que habitualmente se celebra en el ministerio de Estado, despues que termina el que preside su majestad, no se ha tratado tampoco de cuestiones de importancia.

—Se asegura hoy que, si como es probable, S. M. el rey visita las provincias de Estremadura, así que estén reconpuestos los desperfectos producidos por las últimas lluvias en la línea férrea directa de Madrid á Ciudad-Real, en Elbas, limite de la frontera franco-portuguesa, tendrá

lugar una entrevista entre los soberanos D. Luis y D. Alfonso. Añádase, que en este caso, el rey de Portugal invitaria al de España á pasar unos días en Lisboa.

—Ayer á la una estuvieron en la cárcel de Villa la esposa, la hija y el hermano de Oliva Moncosi, acompañando á este la mayor parte de la tarde. El abogado defensor, además de la audiencia que tiene pedida al señor ministro de Fomento, se propone también visitar á los de Estado y Ultramar, á fin de inclinar el ánimo de estos en favor de su defendido. Hoy probablemente visitará el Sr. Bulguer al presidente del Consejo de ministros con el mismo objeto.

—Esta noche, entre diez y once llegarán á Madrid el rey D. Francisco de Asis y sus tres hijas. Esperan en la estacion la llegada de los ilustres viajeros el rey don Alfonso, la princesa de Asturias, el presidente del Consejo, varios ministros y altos funcionarios de la corte.

—El fiscal del Tribunal Supremo de Justicia devolvió ayer informada á la sala correspondiente de dicho alto cuerpo, la solicitud de indulto en favor del procesado Oliva Moncosi, interpuesta por su defensor Sr. Jimenez del Cerro.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 2 enero de 1878.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Créase generalmente que en el Consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M., resolvería el expediente de indulto del reo de regicidio frustrado, pero no ha sucedido así porque no estando terminado dicho expediente, no ha podido el ministro de Gracia y Justicia dar cuenta de él.

El consejo bajo la presidencia de S. M. y el verificado despues en la secretaria de Estado, no se han ocupado de otra cosa que de asuntos administrativos, no habiéndose nada de política.

Pero como se quiere que la cuestion relativa al indulto del reo Oliva Moncosi quede inmediatamente terminada, han convenido los ministros en reunirse de nuevo esta tarde á las seis, sin duda para resolverla.

La impresion general es que será denegado el indulto y como este es asunto que estará ya resuelto antes de que reciba usted la presente carta y cuyo resultado

—Pues me apuro precisamente porque pasó, que si no hubiera pasado, me importaba poco....

* *

CANTARES.

Nos miramos, y el éter cruzó igneo rayo; suspiramos, y un trueno sonó por lo alto, ¡si habria fuego, para brotar dos almas rayos y truenos!

Iba el sol en la tarde dando fulgores, y al salir tú y mirarle de tus balcones, te vió tan bella, que se hundió en el ocaso preso en vergueza.

Todo azul es mi traje de marinero, azules son los mares, azul el cielo;

anticipará el telégrafo, no tengo inconveniente en adelantarle á V. la noticia que en los momentos actuales no tiene carácter oficial.

Dícese que S. M. el rey habia manifestado deseos de indultar al reo, pero que como con arreglo á la legislación vigente solo puede usar de su régia prerogativa aprobando ó desestimando lo que le proponga el Consejo de ministros, es probable que se atenga á lo que este acuerde, pues de lo contrario habria una crisis ministerial.

Si el indulto se deniega, mañana mismo será puesto el reo en capilla y pasado mañana por la mañana será ejecutado.

Se ha dicho también que los gobiernos de Italia y España se habian puesto de acuerdo hace días para que el regicidio frustrado en una y otra nacion fueran castigados de la misma manera. Esta noticia no es cierta.

La Pátria supone hoy al presidente del Consejo, preocupado con la resolucion de un asunto que tiene puntos de semejanza con otra cuestion resuelta por el Sr. Castelar cuando fué jefe del poder ejecutivo. Este periódico está mal enterado, y el presidente del Consejo no tiene que resolver hoy por hoy ninguna cuestion relacionada con el cuerpo de artilleria.

Hace más de un mes parece que el director general de esta arma, propuso una medida conforme á lo que habia existido en otras épocas en dicho cuerpo, y el Consejo de ministros la desaprobó.

Dijeron entonces algunos periódicos que S. M. el rey no habia querido firmar un decreto del ministerio de la Guerra, pero la noticia no era cierta, puesto que este asunto, como digo á V. antes, no ha pasado del Consejo de ministros.

Ha llamado la atencion un despacho de la agencia Fabra que publican hoy los periódicos, asegurando que el gobierno de los Estados-Unidos redobla su vigilancia para que no salga de los puertos de aquella república una expedicion filibustera destinada aparentemente á una república de la América Central.

ULTIMA HORA.

Madrid, 3.

Créese seguro el nombramiento del Sr. Manterola para arcipreste de la catedral de Barcelona.

Se encuentra enfermo el general Izquierdo.

Los amigos del general Serrano

azul me agrada, que azules son los ojos de mi adorada.

Salvadora te llaman, ¡falso bautismo! que por tí, niña ingrata estoy perdido.

C. Llinás.

El mundo marcha. El día siguiente de la creacion, Dios preguntó á Cain: —¿Y tu hermano? Hoy decimos: —Y tu hermana?

Hay epidemia «neina» porque esto ya es epidemia; don Mariano Catalina ha ingresado en la Academia de la lengua cervantina. Sus méritos inquiriendo á sus obras acudí, y hoy los méritos comprendo:

en Málaga le han obsequiado con una serenata.

Ha fondeado en Santander el vapor correo de este nombre, conduciendo 488 soldados.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	15'60
Esterior.	90'05
Bonos del Tesoro.	28'15
Subven. de ferro-carriles.	00'00
Cambio sobre Londres.	4'93
Id. sobre Paris.	47'50

Viena, 2.

La convencion de Nevi-Bazar, que implica el reconocimiento de la soberania del sultan, no satisface ni al grupo austriaco ni al partido magyar.

Créese aquí que las relaciones entre Grecia y Turquía son buenas y que es posible la rectificacion de fronteras sin ningun nuevo obstáculo.

Dícese que es segura la retirada de Caratheodori-bajá.

Paris, 2.

Los periódicos de Berlin vienen llenos de noticias de Copenhague, que se consideran aquí muy exageradas, ocupándose particularmente del arresto del posadero gefe de una conspiracion contra el rey.

En los centros republicanos aseguran que se tienen noticias electorales muy favorables de los departamentos.

Créese que el almirante Jaures aplazará su viage á España hasta fines de enero.

Londres 2.

La sociedad de navegacion comercial entre el Báltico y el Mediterráneo está formándose ya.

El reemplazo del gran visir Kheredine-bajá por Said-bajá no tardará en realizarse.

El comité de la banca otomana no ha fijado todavía las condiciones para la suscripcion del empréstito.

«es que el hombre para allí, cuando peor vá escribiendo.»

* *

—Señor, vengo á despedirme,—decía un cochero.

—¿Por qué, hombre?

—Usted ha perdido, jugando por supuesto la victoria y la pareja.

—¿Y qué?

—Que como yo soy lo único que queda del tren, tomo que V. me eche el resto.

* *

Solucion á la charada: SE-VI-LLA.

CHARADA.

Primera es signo, dos la campana; todo animal de cierta casta.

La solucion, en el número próximo.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 53, bajos.

SECCION RECREATIVA.

TU RETRATO.

(A peticion de A. Z.)

Tu boca es un clavel embalsamado por dó tu aroma llevas al ambiente, de diminuto aljofar son tus dientes, tu cuello alabastrino y torneado, tus megillas de tinte sonrosado, tus ojos cual de hurí, negros y ardientes, tu pecho agitador, albo y turgente y tus cabellos negros y rizados. Tu pié breve y ligero; tu cintura flexible, seductora y comprimida, tu talle cual la esbelta y gentil palma.... ese es el exterior de tu hermosura, de flores ramo, en cuyo fondo anida tu pura, virginal y angélica alma.

C. Llinás.

Un caballero tropieza en una piedra y sufre un golpe horroroso.

Entonces, un amigo se acerca, y le dice levantándole:

—Vamos, hombre, no te apures, que eso ya pasó.

GUANO



COPROS

EL NON PLUS ULTRA DE LOS GUANOS.

Contiene de 7 1/2 á 8 por 100 de amoniaco y 20 por 100 fosfato soluble.

CALIDAD GARANTIZADA.

La marca es propiedad de fábrica, y todo falsificador ó imitador de la misma será perseguido ante los tribunales.

La mejor garantía que podemos ofrecer á los agricultores para que empleen el GUANO COPROS, es el resultado satisfactorio que ha dado en toda clase de cosechas y arbolado.

La seguridad de que siempre contendrá el GUANO COPROS las mismas materias en igual cantidad, que la garantida por los análisis que verifican á la carga de los buques dos químicos en Inglaterra y antes de efectuarse la descarga en el puerto del Grao de Valencia, os reputados químicos Sres. Monserrat, Fuster y Castell, recogiendo á bordo de los buques por el catedrático de Agricultura de esta provincia, las muestras que han de someterse al análisis, á fin de que no exista el menor motivo de error.

El empleo del GUANO llamado «COPROS» es exactamente igual al que viene haciéndose con los demás guanos.

PRECIOS.

Al por mayor de 30 mil kilogramos en adelante, 132 rs. los 100 kilogramos; al por menor, 137 rs. los 100 kilogramos.

VENTA AL CONTADO.

Los pedidos se dirigirán al despacho de los únicos introductores y espendedores señores Carreres y Carreras, calle de Padre de Huérfanos, núm. 1, junto á la plaza del Carmen.

Depósito general en el Grao, almacén denominado Parador del Puerto. En Castellon de la Plana, en casa los Sres. Hijos de D. R. Huguet.

REGISTRO DE DOMICILIOS

de las personas relacionadas con....

É INDICÉ ALFABETICO DE TODOS LOS SANTOS

Con el dia de su celebracion.

Todo el mundo precisa este librito, que se halla en todas las casas en otros países: un registro alfabético de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar dias, cambios de domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defuncion. A falta del jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de costumbre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio, 4 rs.

NUEVOS RECIBOS DE INQUILINATO

Cuadernitos de doce recibos impresos con talon, para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

LIBRETA DE LAVADO Y PLANCHADO, PARA UN AÑO.

Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio, 1 real.

Se remiten de Madrid á correo vuelto á quien mande el precio señalado, en sellos de correos, á D. Juan Borrego, Fuencarral, 2, segundo.

FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS

SEGARRA HERMANOS, Castellon, plaza de Tetuan, 8.

Además de las bebidas gaseosas ordinarias, se elabora en SIFONES el agua de Seltz (ó carbónica), siendo la bebida más higiénica y saludable que se conoce.

Útilísima en las enfermedades biliosas, adinámicas y en el mal de piedra, es la única que pueden tomar los enfermos de tisis catarral ó mucosa sin que les pueda irritar el pecho. Se emplea con sorprendentes resultados contra los vómitos y todas las afecciones agudas y crónicas del estómago. Se puede tomar mezclada con el vino, y moderna los malos efectos del alcohol, le dá un gusto agradable é impide la embriaguez manteniendo la inteligencia pura y clara.

Sifon grande. 0,35 peseta.
En consumo diario. 0,25 »

Vino espumoso y Champañ del país.

Botella grande. 2,50 peseta.
Devolviendo el casco. 2,25 »

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas, y fijas para pesar carros y wagones.

- Balanzas y romanas de todas clases.
- Pesas y medidas antiguas y del sistema métrico.
- Arcas de hierro para guardar valores.
- Prensas para copiar cartas.
- Cocinas y aparatos económicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia.
- Construccion de máquinas y trabajos de hierro.
- Fundicion de hierro.

GUILLERMO MALABOUCHE,

CALLE DE EMBAÑ, NÚM. 41.

Depósito y almaceñ de venta, calle CAPILLA DE SAN MARTIN núm. 11

VALENCIA.

AL BELLO SEXO DE CASTELLON.

CASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

El constante problema de determinar cuáles sean los mejores productos que aplicados sobre la piel produzcan el triple efecto de blanquear, refrescar y suavizar el cutis, conservándole siempre lozano y trasparente y previniendo la aparicion de pecas, manchas y arrugas, granulaciones, espinillas y erupciones herpéticas, hace mucho tiempo que se halla resuelto en América con el uso de la famosa Cascarilla, á cuyas virtudes se atribuye ordinariamente la delicadeza del rostro de las americanas y el perfecto estado en que le conservan, á pesar del trascurso de los años.

Compuesta la Cascarilla en su totalidad de un solo principio mineral, la única dificultad que su uso habia presentado era el de poder reducirla á un polvo que, á la vez que fuera sutil é impalpable, conservara la excelente cualidad de ser los de Cascarilla los que más se adhieren á la piel, sin que apenas pueda percibirlos el ojo más experimentado.

Resuelta ya felizmente esta dificultad, y obtenida la Cascarilla en polvo mucho más tenue que todos los que se conocen, está llamada á reemplazar con grandísima ventaja á cuantos hasta el dia se habian usado.

La Cascarilla, tal como la ofrecemos al público, supera por sus cualidades á los polvos de arroz, de bismuto, de talco, de albayalde, de magnesio, de almidon, etc., que forman la base de todos los conocidos, por las siguientes razones:

- 1.ª Por su mayor blancura, que á la simple vista se reconoce ser muy superior á las de todos los demás.
- 2.ª Porque no produce la irritacion de la piel, que es el resultado más ó ménos inmediato de ellos, cuando, por el contrario, la Cascarilla hace desaparecer aquella irritacion.
- 3.ª Porque se adhiere perfectamente al cutis, sin que desaparezca por el simple contacto de la parte empolvada con algun otro objeto.
- 4.ª Porque no ejerciendo ninguna influencia sobre ellos la humedad de la atmósfera, se conservan siempre sueltos sin perder su blancura.
- 5.ª Porque no se oscurecen por el calor, ni por ninguna secrecion de la piel, ni bajo la influencia de la atmósfera que reina en lugares mal ventilados, como acontece con los que están formados por sales de plomo, bismuto, zinc y otros metales.
- 6.ª Porque refrescando la piel, impide que adquiera el aspecto untoso y grosiento que tanto deslucen la hermosura del rostro, así como evita la Cascarilla la aparicion de pecas, barros, espinillas y toda clase de manchas en la piel, haciendo desaparecer las que ya existen.
- 7.ª Porque no puede adulterarse con la mezcla de ninguna otra sustancia sin que se perciba inmediatamente la diferencia de color, peso y adherencia.
- 8.ª Porque la Cascarilla puede usarse lo mismo en polvos que en pastillas, y seca ó en disolucion, sin que pierda ninguna de sus cualidades. Para usarla en disolucion basta desleirla en una pequeña cantidad de agua ó alcohol, y mejor en una mezcla de ambos líquidos, de suerte que se forme una pasta casi líquida, con la que se humedece la piel, pasándose una tohalla suave despues que aquella se seca.
- 9.ª Y finalmente, porque con ménos cantidad de Cascarilla que la que ordinariamente se usa de los demás polvos, se obtiene mayor blancura y más permanente, conociéndose ménos el uso de los polvos; siendo á la vez la más eficaz para calmar la irritacion que en los caballeros que se afeitán produce el contacto de la navaja, y evitando la aparicion de los granitos que frecuentemente se producen al afeitarse. Son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar. En el tiempo caluroso basta empolvárselo con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se halla de venta en todas las perfumerías de Madrid y en todas las capitales y poblaciones de España, América y el extranjero.

En CASTELLON DE LA PLANA, en casa de los señores Catalan, Coloma y Alba, calle del Medio, número 72.

No confundirla con otros productos que se venden con el nombre de Cascarilla americana. Pídase las cajas con el escudo de armas de la Habana.

De venta en cajas de 16, 12, y 8 reales.

En la imprenta de este Diario se vende papel impreso á 18 rs. arroba.

DI

AÑO IV.

CALEN

CON CHARADAS, EP

P

May un v de este peri das clases y te económico

UN PROYECTO I

Por indicacion de Nonenses, concibió esta capital el proy truir un teatro y al unieron el lunes de terior en el local de de La Alborada los DIARIO DE CASTELLO ferido periódico.

Estudiados los o yectos que desde al esta parte ocupan nuestros paisanos, en ellos dificultades que imposibilitan s Dos caminos podian para realizar este ob uno afectaba en alto reses que no tienen con la capital de l que producirán justisimas de los p misma, el otro era ble por no poder n pio sacrificar una ca para la construccion cio.

Tomando por pun las circunstancias co teriormente, una co prensa presentó al a capital y al guberr de la provincia alguo facilitan el proyecto cion, el que para cor nuestros lectores las más principales.

Se adopta como m tico y eficaz de alleg rifa que constará de billetes, por el valor de la obra.

El premio consisti ó precio del teatro y hará con aplicacion nacional.

Para realizar esta nombrará una junta más tarde otra ejecu rán pedir al escelent miento la cesion de s tirada de billetes, v pendicion de éstos y cion, depósito é inv